

## BAB VI

### KESIMPULAN

#### A. Kesimpulan

Berdasarkan hasil dari penelitian yang dipaparkan pada bab-bab di atas, peneliti mendapatkan kesimpulan bahwa pola komunikasi ibu *single parent* dalam membentuk sikap jujur pada remaja Di Desa Genukwatu Kecamatan Ngoro Kabupaten Jombang dan peran ibu *single parent* dalam membentuk sikap jujur pada remaja Di Desa Genukwatu Kecamatan Ngoro Kabupaten Jombang ialah sebagai berikut :

1. Peran Ibu *Single Parent* yang mengemban peran ganda sekaligus, yakni menjadi ayah juga ibu bagi anak-anaknya. menumbuhkan nilai kejujuran pada anak adalah aspek utama dalam pembentukan karakter. 1) Para ibu *single parent* memberikan pemahaman mengenai kejujuran melalui contoh nyata dan penekanan pada tanggung jawab atas perbuatan. 2) Keterbatasan waktu menjadi tantangan besar bagi ibu *single parent* dalam menjaga komunikasi yang baik dengan anak-anaknya. Meskipun demikian, kesadaran dan upaya dalam menciptakan ruang dan waktu untuk menjaga komunikasi yang baik menjadi penting untuk memastikan bentuk dari hubungan antara ibu dengan anak tetap terjaga.
2. Pola komunikasi yang diimplementasikan oleh ibu *single parent* mendapatkan dampak, yakni; 1) Pola komunikasi demokratis memberi kesempatan kepada anak untuk berekspresi dan

bertanggung jawab, menciptakan lingkungan yang lebih nyaman dan memungkinkan anak untuk belajar tentang nilai-nilai kejujuran dengan lebih baik. 2) Pola komunikasi otoriter cenderung menimbulkan rasa takut dan ketidakbahagiaan pada anak, yang dapat memicu perilaku negatif seperti berbohong

#### B. Saran

1. Untuk penelitian selanjutnya diharapkan mempertimbangkan sumber referensi yang terkait dengan pola komunikasi agar hasil penelitiannya dapat lebih baik dan lebih lengkap lagi.
2. Untuk ibu *single parent* sebaiknya memberikan perhatian dan waktu luang untuk berkomunikasi kepada anaknya sehingga anak dapat terarah kepada hal yang positif dan terhindar dari sikap berbohong.
3. Untuk anak yang ditinggalkan salah satu sosok orang tua agar tetap menjadi pribadi yang selalu berusaha menanamkan sikap jujur.